

14.06.2017 – 12:00 Uhr

L'OSAR à propos des Journées du réfugié 2017: L'exil n'est pas un voyage de plaisance



Berne (ots) -

65 millions de personnes dans le monde sont en exil. Elles sont poussées à quitter leur pays natal à cause de la guerre, de persécutions et de la destruction de l'environnement. Pour elles, «Last Minute» a une autre signification que pour les Européens, qui se réjouissent de partir en vacances. Sous la devise «L'exil n'est pas un voyage de plaisance», l'Organisation suisse d'aide aux réfugiés OSAR et ses organisations partenaires vous invitent à plus de 80 événements locaux dans le cadre de la Journée

nationale du réfugié le 17 juin 2017. Vivez la solidarité directement sur place grâce à de nombreuses actions.

Initiée par l'OSAR, la Journée nationale du réfugié est entièrement placée cette année sous le signe des voies d'exil. Sous la devise «L'exil n'est pas un voyage de plaisance», l'objectif est de susciter une compréhension au-delà des frontières culturelles et linguistiques de la situation des personnes en quête de protection qui arrivent en Suisse. Des rencontres personnelles avec des réfugiés et des activités interculturelles seront aussi au centre du travail de sensibilisation. Avec des centaines de volontaires, les organisations partenaires de l'OSAR offrent à la population la possibilité d'entrer directement en contact avec des réfugiés dans le cadre de plus de 80 événements. En plus des concerts, pièces de théâtre et offres culinaires venant de cultures diverses, des formes ludiques de rencontres telles que des speed-meetings avec des réfugiés, contribueront à lever les obstacles. Ce samedi 17 juin, l'OSAR sera présente à Bâle, Berne, Chiasso, Kreuzlingen, Lausanne, Lucerne et Sierre avec des stands et diverses manifestations. À Bâle comme à Lausanne, les personnes présentes pourront participer à un jeu de simulation sur le thème de l'exil (préinscription requise).

Des voies d'exil légales afin de sauver des vies

Cette année, la campagne «Last Minute. L'exil n'est pas un voyage de plaisance» attire l'attention sur les situations d'exil très difficiles des personnes en quête de protection. Pour les personnes concernées, l'exil n'est pas seulement la dernière issue pour sortir d'une situation intenable. Elles sont poussées vers des voies d'exil illégales et mettent ainsi souvent leur vie en danger. Miriam Behrens, directrice de l'OSAR, soulève que «la Suisse doit s'engager davantage pour que les personnes en quête de protection puissent utiliser des voies d'exil sûres et légales. Rien ne doit les empêcher, au moins, de présenter une demande d'asile». Selon l'OSAR, les personnes en exil dans les pays voisins devraient pouvoir obtenir facilement un visa humanitaire leur permettant de voyager légalement dans le monde. Il convient aussi de coopérer davantage au-delà des frontières nationales en Europe. L'accueil et la prise en charge des réfugiés doivent se faire de manière plus solidaire.

L'OSAR souhaite rappeler au peuple suisse qu'il vit ici en sécurité. Toutes les possibilités lui sont offertes pour accueillir et intégrer des réfugiés comme leurs semblables. L'affiche de la campagne de cette année «Last Minute. L'exil n'est pas un voyage de plaisance» peut être commandée auprès de l'OSAR sur le site www.journeesdurefugie.ch sous forme de carte postale gratuite.

ENCADRE

Les Journées du réfugié

Les Journées du réfugié ont vu le jour en 1980 sur l'impulsion de l'Organisation suisse d'aide aux réfugiés OSAR. L'assemblée générale de l'ONU a déclaré le 20 juin Journée internationale de commémoration pour les réfugiés. Aujourd'hui, les Journées du réfugié sont la plus importante campagne de sensibilisation aux droits et besoins des réfugiés en Suisse.

Dans tout le pays, les églises célèbrent le dimanche du réfugié. De nombreuses oeuvres d'entraide ainsi que d'autres organisateurs se chargent du déroulement des festivités et des rencontres. www.journeesdurefugie.ch/evenements-2017

Les Journées du réfugié 2017 ont lieu le samedi 17 juin (Journée nationale du réfugié), le dimanche 18 juin (dimanche des réfugiés) et le mardi 20 juin (Jour-née mondiale des réfugiés).

Informations complémentaires:

Toutes les informations sur
www.journeesdurefugie.ch/journees-du-refugie

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter:

Stefan Frey, porte-parole de l'OSAR, natel: 079 509 47 89 ou 031 370 75 15 (ligne directe), stefan.frey@fluechtlingshilfe.ch

Lorenz Lüthi, responsable de projet Journées du réfugié,
lo-renz.luethi@fluechtlingshilfe.ch

Medieninhalte



Le sujet de l'affiche et de la carte postale de la journée du réfugié 2017. Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100056995 / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Schweizerische Flüchtlingshilfe SFH/Image OSAR"

